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10月 8日 (日 )コ ロナ禍による長

い白粛生活が開け、地区対抗の運

動会から自由参加型のスポーツイ

ベン トとして下大野地区第 1回 ス

ポーツフェスを常澄健康管理 トレ

ーニングセンターで開催 しました。

これも一重に各地域の役員の皆様

や実行委員会 として協力 して下さ

った各種団体の皆様のおかげと心
より感謝申し上げます。

さて、今回のスポーツフェスは

大きく2つ の柱を掲げて取 り組み

ました。1つ は握力。体組成 。前屈

など、自分自身の体力を実感 して

もらう事。 2つ 日はニュースポー

ッなど各種競技の体験を通 してス

ポーツの楽 しさや地域の方々の親

睦を深めるというものです。

その中でも前屈測定の最高記録

(23.5cm)を 80代の女性の方が出

した事が印象に残 りました。今回

参加者の方に配布 した健康記録手

帳を活用 し、 この女性のようにス

ポーツを通 して楽 しみながら健康

年齢を伸ばせる下大野地区を目指

して行きたいです。 (後関)

11月 26日 (日 )皆 コーまつ り

が下大野市民センターで行われ ま

した。新型 コ0ナ ウイルスの感染

症法上の位置づけが 5類、に引 き下

げられ、かつての活気が戻 りまし

た。

皆コーまつ りは市民が「見て」、

「参力0し て」、「楽 しめる」、秋の恒

例行事です。

屋外では、華麗に踊 るフラダン

ス、合気道の極意の披露、健康体操

―緒に踊ろう (ソ ーラン節)、 屋内

では、下大野小学校みろくばやし

の皆さん方の普段の練習の成果が

披露され、大勢の観衆の目を楽 し

ませ ました。

模擬店ブースでは、打ち立て苑

でたての常陸秋そば、焼 き芋、焼 き

そば、おやじの会のフランクフル

トなど、女性防火クラブの豚汁は

無料で振る舞われ、美味 しいもの

をたくさん食べて楽 しめました。

まき餅大会も大盛況小さい人か

ら大人まで夢中、童心に戻ったよ

うでした。

災害時に役立つo― プヮーク

の紹介 とツイス トパン焼 きが初登

場です。非常時対応です。

・‐    ,

学習室には、つるし雛クラブ、

ちりめんクラブの皆さんが持ち寄

った思い思いの作品や展示があり、

図書コーナーにはフラワーアレン

ジメン トが訪れた皆さんの心 を和

ませていました

県立 IT短大損行
′II諏や下大野小

学校、常澄中学項、水戸高等特別支

援学校作品要示 づ月見会俳句、書

道クラブ、たI呈 三示、折 り紙体験な

ど多様な
'テ 事で、誰でもが参加 し

て主役 .こ ■'■ るおまつりです.

皆二―まつりは手作 りのお祭 り

です=や っと元のようにできまし

たが、これからはより多 くの住民

参力0を期待 したいてす: 荻谷:
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第 3ログラウン ドゴルフ大会が、

晴天の ll月 5日 (曰 )い こいの村

涸沼で開催されました。競技は、 1

コース当たり8ホ ールを3コ ース

周 り、最小スコアーの方が優勝 と

なります。これは、男子の部、女子

の部、子供の部に分かれます。

参加者は 50名弱で、4人 l組で

競技 します。私は、地区会からの参

加要請で始めてグラウン ドゴルフ

を体験 しました。参加老年齢は 70

歳台が大半ですが、皆さんは非常

に元気がよく明るい雰囲気ではつ

らつとしていて、 こちらも元気を

もらい、楽 しくプレイできました。

今後の地域交流としては、手軽

にできるこのグラウンドゴルフが

幅広 く地域に根付いて皆さんの活

力となることを望みます。(市毛)

「行ってらっしゃい」の挨拶と小

学校からのお便 り「豊穣」での情報

をもとに児童たちの学校での様子

をお話ししたりして少 しの会話も

楽 しんでいます。

そして後 ろ姿 を見送 りながら

.「今日―曰楽 しい一日であります

ように !」 とエールを送 ります。

11月 に下大野市民センターで

「子 ども見守 り隊」が結成されま

した。現在 もご近所からお子さん

の元気な声はきけませんがこれか

らも「見守 り隊」の一員 として皆様

とご一緒に、市民センターを軸 と

して児童の安全 と成長を見守って

いきたいと思います。 (栗橋幹子)

「常澄駅が寂 しい、駅前の木にイ

ル ミネーションをつけたらどう

か ?」 という提案があり、ならば

クリスマスに間に合うようにとイ

ルミネーションを準備 しました。

各町内会役員さんにも手伝って

頂き、11月 に駅前の樹木の周りに

生える背丈ほどの雑草の除去を行

いました。また、「どこの管理 ?」

ということで、鉄道会社、市に問い

合わせて「市の行政財産」であるこ

とを知り、市民センター、市民生活

課にお世話になり、所轄の道路管

理課より樹木の使用許可を頂きイ

ル ミネーションを取 り付けること

が出来ました。(3月 末まで/江□)

暗 くなってから常澄駅を利用さ

れる人々に少 しは潤いを届けるこ

とができたかな ?年の暮れからも

続けて行 きたいと思いますので、

地域皆様のご協力をよろしくお願

い致 します。(KC)

今年 も昨年同様、毎年行われて

いた敬老会に代わり、75歳、80歳、

85歳、90歳以上 と年代別に出席さ

れ、福寿の集いが開催されました。

社会福祉協議会下大野支部実行

委員会の挨拶で始 まり、来賓の挨

拶がありました。出席者は、年代別

にテーブルが用意され、思い出話

に花を咲かせていました。

また、イベントはフラダンス、手

品がありおおいに盛 り上が りまし

た。福寿の集い実行委員会及び地

元関係者の皆様の御厚意に深 く感

謝申し上げます。 (市毛)

第 2回水戸市下大野市民センタ

ー運営審議会が令和 6年 2月 16

日 (金)に行われました。

全体の利用者はコロナ禍前の令

和元年の約 9割 に回復 した、 との

報告を受けました。

15時 30分には、「調理室で火事

です、速やかに避難して下さい」と

館内放送を行い、避難訓練をしま

した。

8年前になるでしょうか ?私は

下大野小学校の評議員をさせて頂

きました。私の家の周 りには小学

校に通う児童たちがおらずさてど

うしたものかと考えました時、登

下校時の立哨ボランテイア募集が

あることを知 りました。

早速学校に申し込みそれから、

下大野 1・ 2区の児童を、常澄駅に

通ずる鹿島線高架下の所で登校時

の立哨を始めました。児童たちは

約 3 kmの道のりを歩きます。

私は2 km地点で児童たちを待っ

ています。縦一列に班長さんを先

頭に無駄□せずに歩 く班、時には

肩寄せながら楽 しそうに歩いてく

る班、班長さんの後ろから少し間

を空けて歩いてくる班 とそれぞれ

ですが、「おはようございます」、
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小学校の創設は、明治 5(1872)

年 8月 2日 、文部卿の学制発布、同

6年小学校令の頒布があり、下大

野地区に下大野、小泉、塩崎小学校

の三校が開校 しました。

校舎は、個人宅、御堂等を学び舎

に、 もっぱら読み書 き算術の授業

だったようです。

下大野小学校の沿革誌には、明

治 20年以前の詳 しい記録はあり

ませんが、当初の頃は、就学期も4

月～ 3月 の通年ではなく、 とび進

級や落第があったり、同学年齢 も

一定ではありませんでした。

明治 18(1885)年 12月 、伊藤

博文内閣の初代文部大臣に森有礼

(も りありのり)が就任 しました。

森大臣は先ず学校の法整備 を図 り、

帝国大学令をはじめ、小、中、師範

学校令を制定 しました。小学校令

の公布は明)台 19年 4月 9日 にあ

り、明治期末 までに幾度も改正が

ありました。

明,台 19年の小学校令では、小学

校の尋常科 と高等科があり、就学

年限はそれぞれ4か年でした。条

文には「6歳 より14歳に至る8か

年を以て学齢」とあります。これに

よって、はじめて尋常小学校の義

務教育が規定されたのです。

明治 22年、市町村制の施行 とも

相 まって度々の改正布達を受け、

当時はまた、尋常4年 を卒業 した

生徒がさらに高等科 4年の教育を

受けることは、経済的にも社会的

にも大変難 しかった時代でした。

しかし、 こうした現状を憂いな

がらも、下大野村長佐藤翁介、稲荷

村長鈴木重左衛門、大場村長飛田

忠兵衛 らが有志の賛助 を得 るべ く

東奔西走 して、三村組合規約を起

草、組合立高等小学校設立に尽力

したのです。よって、明治 26(1893)

年 5月 1日 、塩崎に仮校舎を設け、

常澄高筆小学校 を開校することが

できたのです。場所は県道から常

澄中学校へ上る坂の左側、稲荷屋

という造 り酒屋の家屋が校舎にな

りました。 (写真)

明治 41(]908)年 4月 1曰 より

義務教育が 6か年に延長され、各

町村では尋常小学校が尋常高等小

学校になりましたが、三村域は鼎

立の常澄高等小学校があったので、

大正 5(1916)年 までこれを継続

しました。しかし、尋常小学校に高

等科の併設は国の方針であったた

め、常澄高等小学校は大正 6年 3

月、閉校に踏み切 りました。

当時、生徒が 150名 ほどいたと

いう常澄高等小学校は廃止になり、

25年余の幕を閉 じました。これに

より、同年 4月 1日 、本地域には下

大野尋常高等小学校が発足、稲荷、

大場 もそれぞれの尋常科 と併設、

塩崎の常澄高等小学校の歴史が閉

じられました。

「常澄」とは三中せ、塩崎から西部

の稲荷、大場、洒門地域が恒富 (ッ

ネズ ミ)郷であったことから校名

に冠されたものです。 (飛田邦夫)

鰈鏃魏炒

新型コロナやインフルエンザは、

やっと人間の手に負える範疇になっ

てきた感があります。

それに伴い、町内の行事も徐々

に復活 して行われ始めたことはう

れしい限りです。が、しかし、少子

高齢化の影響がひしひしと迫って

きていることを感 じる今日この頃、

町内行事もこれらに対応 しなけれ

ばいけないということでしようか。

皆様の色々なアイディアがあれ

ばなんとかなる、そう勝手に思っ

ています。

そんな少しずつ復活 している行

事等の情報をお伝えすべく、第 50

号をお届けいたします。

最後になりましたが、記事の執

筆や編集にご尽力 くださいました

皆様に感謝いたします。(吉川 M)

輻鰊濶八

市毛精彰・吉川正弘 。後関圭子・坂場

隆行・荻谷信之・栗原―則・鴨志田文

雄 。伊勢山芳裕・吉川勲

江□孝史 (地 区会長)
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慶 事

市の発展に貢献 された民間自治

功労者を対象 とする、茨城県市長

会の令和 5年度自治功労者 とし

て、江□会長が表彰されました。

校舎と生徒 標柱に常澄高等小学校 と見える


